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Schachbezirk Rur-Erft e.V. 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung 

 31.08.2021 Beginn: 19:33 Ende: 21:56 

Besprechung 

einberufen durch 

Vorstand des Schachbezirkes Rur-Erft e.V. 

Art der Besprechung Jahreshauptversammlung 

Moderator Heinz Schwarzhoff 

Protokollführer Volker Schmitz 

Teilnehmer Teilnehmer der SRE Vereine 

TOP Übersicht 

1 Begrüßung und Eröffnung der Jahreshauptversammlung  

2 Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls des Vorjahres 

3 Feststellung der Stimmberechtigten. Gedenken der Verstorbenen  

4 Berichte  

5 Entlastung des Vorstandes 

6 Ehrungen 

7 Termine und Veranstaltungen 

8 Wahlen gemäß § 11 Absatz 8 der Satzung  

9 Anträge 

10 Verschiedenes 

TOP 1   Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende des Schachbezirks Rur-Erft Heinz Schwarzhoff begrüßte die Anwesenden 

und eröffnete die Jahreshauptversammlung um 19:33 Uhr.  

TOP 2   Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls des Vorjahres  

Dem Vorstand lagen zum Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 28. August 2020 

keine Einsprüche oder Änderungsvorschläge vor. Das Protokoll wurde einstimmig 

angenommen. Die Tagesordnung wurde um die außerplanmäßige Wahl des 1. Spielleiters 

ergänzt . 

TOP 3   Feststellung der Stimmberechtigten/Gedenken der Verstorbenen 

Stimmberechtigt sind der Vorstand, der Vorsitzende des Spielausschusses, die 

Ehrenmitglieder, die Vorsitzenden der Vereine des SRE beziehungsweise deren Vertreter 

sowie für jede gemeldete Seniorenmannschaft ein Delegierter.  

Es waren 19 Mitglieder aus Vorstand, Spielausschuß und den Vereinen anwesend, davon 

alle stimmberechtigt. Die Versammlung war damit beschlußfähig.  

Daran anschließend wurde der verstorbenen Mitglieder Jino Edechelathu (TuS Strempt), 

Rochus Heuschen (Bedburger SV) sowie Charlie Koch und Gerald Wilmsmann (beide 

Schwarz-Weiß Niederembt) in einer Schweigeminute gedacht.  
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TOP 4   Berichte 

(a) Bericht des 1. Vorsitzenden 

Der 1. Vorsitzende Heinz Schwarzhoff bedankte sich zunächst bei seinen Kollegen im 

Vorstand und bei den Vereinen für die konstruktive Zusammenarbeit. Als einer der wenigen 

Bezirke hat der SRE die Saison 19-21 zu Ende gespielt. So werden die Vereine des Bez irks 

gut in die neue Saison gehen. Laut Aachener Schachbrief wird im ASVb erst jetzt begonnen, 

den Spielbetrieb wieder in Gang zu bringen. Alle übergeordneten Ligen haben die Saison 

19-21 abgebrochen. Es wird Auf- und Absteiger geben, Turm Bergheim 1 wird in der Saison 

21-22 in der Verbandsliga antreten.  

In der Saison 21-22 werden nur Spieler mit 3G - gegen Covid-19 Geimpfte, von Covid-19 

Genesene und kurzfristig auf diese Krankheit Getestete - eingesetzt werden können. Die am 

Spieltag gültigen behördlichen Vorgaben müssen beachtet werden. Als kleiner Bezirk kann 

der SRE schneller auf Änderungen reagieren als ein Großer. 

Heinz Schwarzhoff bedankte sich bei Jürgen Fuhs für die kurzfristige Übernahme der 

Protokollführung, da der Schriftführer Volker Schmitz di e Teilnahme an der Versammlung 

krankheitsbedingt abgesagt hat. Weiterhin fehlten der DWZ -Sachbearbeiter Dieter Koll 

(Urlaub), der Internetbeauftragte Jiyon Edechelathu (Elternabend) und aus beruflichen 

Gründen der 1. Spielleiter Andreas Reich.  

Der auf der JHV 2020 beschlossene SRE-Vierer-Teamcup hat mit 4 Mannschaften auf 

Lichess stattgefunden, gewonnen hat das Turnier und damit die vom SRE -Vorstand 

ausgelobten beiden Kästen Bier die Mannschaft der SVG Düren 13 -Derichsweiler. 

Der Schachbund NRW hat Verluste an Spielern und Vereinen zu verzeichnen, auch am SRE 

ging diese Entwicklung nicht spurlos vorüber. So wird PARTYsan Mödrath in der kommenden 

Saison nicht am Spielbetrieb teilnehmen, sondern plant dies erst wieder zur Saison 22 -23. 

Einige Mitglieder von Schwarz-Weiß Niederembt werden SV DIGO Help beitreten und dort in 

der Bezirksliga auflaufen. Auch Schwarz-Weiß Niederembt soll zur Saison 22-23 nach 

Möglichkeit reaktiviert werden. 

Der Schachbund NRW wird den Vereinen und Bezirken 72 Tsd. Euro für die Gewin nung von 

Mitgliedern zur Verfügung stellen. Davon werden 1108 Euro auf den SRE entfallen. Dazu 

kann jeder Verein bis zum 31.10.21 einen Antrag an den SRE -Vorstand stellen. Die 

Auszahlung der Beträge erfolgt bis zum Jahresende. Bis zum 31.10.22 sind prüfbar e Belege 

für die Mitgliederwerbung einzureichen. Beispiele: ein Stand auf dem Stadtfest, Flyer an 

Schulen, Werbung in Zeitungen. Vorgesehen sind pro Verein ca. 100 Euro. Falls etwas übrig 

bleiben sollte, wird es vom SRE-Vorstand auf Anträge der übrigen Vereine verteilt. Carsten 

Freese nannte als Beispiel den SK Kerpen, der in einer örtlichen Zeitung die Erfolge eines 

Jugendlichen beschreiben ließ. Beendet wurde der Artikel mit einem Hinweis auf den 

Spielbetrieb im Verein. Falls es Fragen zu dieser Bezuschus sung geben sollte, möge man 

sich bitte an Heinz Schwarzhoff wenden.  

Heinz Schwarzhoff ist es ein Anliegen, den Zusammenhalt der Vereine im SRE zu stärken. Für 

das Frühjahr 2022 schlägt er dazu ein gemeinsames Grillfest vor. Es wäre schön, wenn pro 

Verein je ein Mitglied bei der Organisation helfen würde.  

Der SRE ist mit ca. 270 Mitgliedern ein kleiner Bezirk im SBNRW, noch können drei Ligen 

aufrecht erhalten werden. Mario Voulon stellte dazu fest, dass der SRE mehr Vereine 

benötigt. Weiterer Mitgliederschwund dürfte laut Dirk Göttgens durch Abmeldungen zum 

Jahresende zu erwarten sein. Heinz Schwarzhoff bemerkte abschließend, dass der 

Schachbezirk Rur-Erft so lange wie möglich aufrechterhalten werden soll.  

(b) Bericht des 2. Vorsitzenden 

Der 2. Vorsitzende Stephan Härtel hat außer seiner Teilnahme an der 

Jahreshauptversammlung des SBNRW, die online stattgefunden hat, nichts zu berichten.  

  

(c) Bericht des Schriftführers 
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Der Bericht des abwesenden Schriftführers Volker Schmitz entfällt.  

(d) Bericht des Kassenwartes 

Der Kassenwart Wilhelm Kratzer berichtete, dass der momentane Kassenstand 5310,83 

Euro beträgt, zum Jahresende wird es einen Überschuß von 800 bis 850 Euro geben. Der 

weitaus größte Anteil der Ausgaben betrifft die Weiterleitung der Mitgliedsbeiträge an di e 

Verbände. Der Überschuß kommt dadurch zustande, dass vorgesehene Beträge fürs 

Jugendschach (Preise Grand-Slam-Turniere, Pokale) in den vergangenen 12 Monaten nicht 

abgerufen wurden. Auch mußte Wilhelm Kratzer Fahrtkosten und Übernachtungskosten für 

den Besuch eines Vorstandsmitglieds beim NRW-Kongress (gewöhnlich in Billerbeck im 

Münsterland) nicht erstatten, der Kongress fand online statt. 

(e) Bericht des Spielleiters 

In Vertretung des 1. Spielleiters Andreas Reich berichtete der Spielausschuß -Vorsitzende 

Jürgen Fuhs, dass in der Saison 20-21 der SRE-Dähnepokal und die SRE-

Einzelmeisterschaft stattgefunden haben. Die Blitzturniere wurden coronabedingt nicht 

ausgetragen. Die Saison 19-21 wurde ordnungsgemäß beendet. Außerdem wurde in der 

spielfreien Zeit der SRE-Vierer-Teamcup auf dem Schachserver Lichess von 4 Teams aus drei 

Vereinen (Turm Bergheim, Düren-Derichsweiler, TuS Strempt) bestritten. Jürgen Fuhs 

verteilte nun für die versammelten Vertreter der Vereine Ausdrucke der vorläufigen 

Spielpläne für die Saison 21-22 mit der Bitte, bei eventuellen Problemen die Spielleitung zu 

kontaktieren. Heinz Schwarzhoff bedankte sich bei Jürgen Fuhs für die Hilfe. Der SRE -Vierer-

Teamcup soll auch in Zukunft nach der regulären Saison ausgetragen werden, Heinz 

Schwarzhoff hat hierfür einen Wanderpokal besorgt.  

Daran anschließend wurde diskutiert, welche Maßnahmen bezüglich der Corona -Infektion 

im Spielbetrieb im SRE in der kommenden Saison durchzuführen sind. Folgende Eckpunkte 

wurden festgelegt: Die Mannschaftskämpfe f inden im öffentlichen Raum mit 3G statt. Alle 

Anwesenden sollen analog zu einem Restaurantbesuch gegenüber einem dafür 

verantwortlichen Vertreter der Heimmannschaft ihre Zugehörigkeit zu 3G nachweisen. Ein 

Spieler, der diesen Nachweis vor Ort nicht führen kann, gilt als nicht angetreten und verliert 

kampflos seine Partie. Die Nachverfolgung wird durch die Aufstellungen ermöglicht. Masken 

sind während der Bewegung im Spielbereich zu tragen, am Brett können sie abgesetzt 

werden. Die Spielleitung wird noch genauere Vorgaben festlegen. 

Der 2. Spielleiter Mario Voulon überreichte die Urkunden an die Mannschaftsführer und 

Einzelspieler, deren Turniere beendet werden konnten, für ihre Erfolge der vergangenen 

Saison.  

(f) Bericht des Jugendwartes 

Der Jugendwart Carsten Freese berichtete von einer schwierigen Situation im 

Jugendbereich. Durch die Schließung der Spiellokale fehlte der persönliche Kontakt zu den 

Jugendlichen. Online gestaltete sich der Kontakt schwierig, Kinder wollen zumeist nicht über 

das Internet spielen. Für die kommende Saison plant Carsten Freese die Ausrichtung einer 

regulären Jugendbezirksmeisterschaft als Qualifikationsturnier für die SJM -Meisterschaft, 

sofern Corona das zulässt. Außerdem sollen 2022 wieder Grand-Slam-Turniere im 

Schnellschachformat stattfinden, auch eine Jugend-Blitzmeisterschaft ist geplant. Carsten 

Freese hofft auf eine gute Beteiligung, so haben bei den letzten Grand -Slam-Turnieren vor 

Corona ca. 30 Kinder und Jugendliche aus drei Vereinen (Sindorf, Bergheim, Strempt) 

teilgenommen. Carsten Freese hat dabei selbst Pokale gesponsort.  

Heinz Schwarzhoff ergänzte, dass im SRE eine gute U-20-Mannschaft aufgebaut werden 

soll. Die drei Vereine SV Sindorf, TuS Strempt und Turm Bergheim bringen dazu jeweils ihre 

spielstärksten Jugendlichen in einer Mannschaft von Turm Bergheim, die auf 

Mittelrheinebene antreten soll, zusammen. Möglich wird dies, weil Jugendliche für einen 

Verein im Seniorenbereich und für einen anderen im Jugendbereich spielen können. Der 

Nutzen für die Heimatvereine besteht darin, dass so spielstarke Jugendliche gegen starke 

Gegner antreten und doch im Verein gehalten werden können.  
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(g) Bericht DWZ-Bearbeiter 

Der DWZ-Bearbeiter Dieter Koll hatte seinen Bericht Heinz Schwarzhoff mitgeteilt: Alle 

Turniere, die bei ihm eingereicht wurden, sind ausgewertet worden. Ansonsten würde er bei 

einer Nominierung gerne seine Tätigkeit fortsetzen.  

(h) Bericht des Internetbeauftragten 

Der Internetbeauftragte Jiyon Edechelathu hatte seinen Bericht Heinz Schwarzhoff 

mitgeteilt: Er wünscht eine bessere Zusammenarbeit mit den Vereinen, eventuelle 

Turnierausschreibungen können zusätzlich auf der SRE -Homepage veröffentlicht werden. 

Mario Voulon regte ergänzend an, dass die Vereine ihre Webauftritte auf neuestem Stand 

halten sollten, schließlich sind die Homepages wie Visitenkarten für die Vereine.  

(i) Bericht Spielausschußvorsitzendem  

Der Spielausschuß-Vorsitzende Jürgen Fuhs konnte erfreut berichten, dass es keine Proteste 

gegeben hat und der Spielausschuß somit nicht tagen mußte. Er bedankte  sich bei den 

Vertretern der Vereine für die Fairness ihrer Spieler. 

(j) Bericht Kassenprüfer 

Für die Kassenprüfer berichtete Martin Hansen: Er hatte zusammen mit Ingo Johänning die 

Kassenprüfung durchgeführt, lobte die einwandfreie Führung der Kasse durch  Wilhelm 

Kratzer und empfahl die Entlastung des Kassierers.  

TOP 5   Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wurde ohne Gegenstimmen mit einer Enthaltung von der Versammlung 

entlastet; währenddessen übernahm Jürgen Fuhs die Leitung der Versammlung.  

TOP 6   Ehrungen 

Saison 2019/2021 

Mannschaftsturniere: 

Meister Bezirksliga:  SV Turm 25 Bergheim I 

Zweiter Bezirksliga:  SVG Düren 13-Derichsweiler I 

Dritter Bezirksliga:   TuS Strempt I 

 

Meister 1. Bezirksklasse: SC PARTYsan Mödrath I 

Zweiter 1. Bezirksklasse: SV Turm 25 Bergheim III  

Dritter 1. Bezirksklasse: TuS Strempt II 

 

Meister 2. Bezirksklasse: SC HOTA 25 Düren 

Zweiter 2. Bezirksklasse: SV DIGO Help II 

Dritter 2. Bezirksklasse:  SV Turm 25 Bergheim IV 

 

Ehrungen zur Saison 2020/2021 

Einzelturniere: 

Dähne-Pokal 

1. Jürgen Büchel (SVG Düren 13-Derichsweiler) 

2. Bela Voß (TuS Strempt) 

Einzelmeisterschaft  

1. Jürgen Fuhs (SVG Düren 13-Derichsweiler) 
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2. Tim Esper (SVG Düren 13-Derichsweiler) 

3. Jürgen Büchel (SVG Düren 13-Derichsweiler) 

 

TOP 7   Termine und Veranstaltungen 

30.09.2021 Eingabe der Mannschaftsaufstellungen 

31.10.2021 1. Spieltag der 1. Bezirksklasse 

07.11.2021 1. Spieltag der 2. Bezirksklasse 

28.11.2021 1. Spieltag der Bezirksliga  

10.06.2022 SRE-Jahreshauptversammlung in Bedburg 

TOP 8   In den Vorstand gewählte Mitglieder, gemäß § 11 Absatz 8 der Satzung 

1. Vorsitzender Heinz Schwarzhoff  

2. Vorsitzender Stephan Härtel  

Schriftführer Volker Schmitz 

Kassierer Wilhelm Kratzer 

1. Spielleiter Dirk Göttgens 

2. Spielleiter Mario Voulon 

Jugendwart Carsten Freese 

DWZ-Sachbearbeiter Dieter Koll 

Internet-Beauftragter Jiyon Edechelathu 

Kassenprüfer (1) Martin Hansen 

Kassenprüfer (2) Stefan Titz  

Stellv. Kassenprüfer Carsten Körner  

Spielausschuß Rudolf Fricke 

Spielausschuß Jürgen Fuhs (Vors.)  

Spielausschuß Andreas Kirch 

Spielausschuß Patrik Kohlhas 

Spielausschuß Christian Oepen 

Stellv. Spielausschuß Ingo Hantich 

Stellv. Spielausschuß Ulrich Neumann 

Stellv. Spielausschuß Günter Nievelstein  

TOP 9  Anträge 

Es wurden keine Anträge gestellt  

TOP 10  Verschiedenes 

Der 2. Spielleiter Mario Voulon frug nach Ausrichtern für die Blitz -Einzelmeisterschaft und 

den SRE-Dähnepokal. In der anschließenden Diskussion wurde vorgeschlagen, die 

Blitzmeisterschaften der Senioren und der Jugend zusammenzulegen und als größeres 

Schachereignis durchzuführen. Hierzu wurde angeregt, dass die Spielleitung zusammen mit 

dem Jugendwart die Machbarkeit eines solchen Turniers an einem Samstag prüfen soll.  

Heinz Schwarzhoff bat die Anwesenden darum, in ihren Vereinen nach dem Interesse an 

einem SRE-Grillfest im Mai oder Juni 2022 zu fragen und eine Kontaktperson zu benennen. 

Die nächste Jahreshauptversammlung findet voraussichtlich am 10. Juni 2022 in Bedburg 
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statt. Die Versammlung wurde vom 1. Vorsitzenden Heinz Schwarzhoff um  21:56 Uhr 

geschlossen. 

Anwesenheitsliste/Stimmberechtigte 

Stimmberechtigung für die SRE-Versammlung 

 

a) persönliches Stimmrecht 

1. Vorsitzender Heinz Schwarzhoff 1 

2. Vorsitzender Stephan Härtel 1 

Schriftführer Volker Schmitz 0 

Kassierer Wilhelm Kratzer 1 

1. Spielleiter Andreas Reich 0 

2. Spielleiter Mario Voulon 1 

Jugendwart Carsten Freese 1 

DWZ-Sachbearbeiter Dieter Koll 0 

Internet-Beauftragter Jiyon Edechelathu 0 

Spielausschuß-Vorsitzender Jürgen Fuhs 1 

 

b) Stimmen der Vereine vertreten durch 

Bedburger SV 1947 (3) Patrik Kohlhas 1  

SV Turm 25 Bergheim (6) Rudolf Fricke, Ingo Johänning, Friedhelm Otto, Dirk Potrafke, 

Hans-Ingo Skorupa 5   

Ford-SC Düren (2) 0 

SV DIGO Help (2) Dirk Göttgens 1 

SVG Düren 13-Derichsweiler (3) Martin Hansen, Klaus Leyens 2 

SC Hota 25 Düren (2) Günter Nievelstein 1  

SV Turm 1972 Merzenich (2) 0 

SC PARTYsan Mödrath (2) 0 

SG Nettersheim-Marmagen (3) 0 

Schwarz-Weiß Niederembt (2) 0 

SV Sindorf 1965 (2) Ingo Hantich 1 

TuS Strempt (3) Andreas Kirch, Achim Trescher 2  

 

Aus dem Vorstand und den Vereinen waren 19 Vertreter anwesend.  

 


